



Déclarations et Discours

NO 79/6

RÔLE DU GOUVERNEMENT DANS LA PROMOTION DES INTÉRÊTS COMMERCIAUX DU CANADA DANS UN ENVIRONNEMENT ÉCONOMIQUE INTERNATIONAL EN ÉVOLUTION

Notes pour l'allocution du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Don Jamieson, devant le Conseil canadien de la Chambre de Commerce internationale (Montréal, 5 mars 1979)

...Vous m'avez invité à un moment que je considère important dans la poursuite de nos intérêts communs. L'environnement commercial et les problèmes qui seront les nôtres dans les années 80 auront une interdépendance et une complexité encore plus grandes qu'aujourd'hui. Comme le monde sera encore plus petit, aucun pays ou groupe de pays ne pourra se payer le luxe de l'autarcie. Il est important que nos secteurs public et privé reconnaissent les nouvelles réalités de l'environnement économique international. Mais il est encore plus important que le gouvernement et le monde des affaires continuent à coopérer et à se consulter étroitement de façon à tirer pleinement avantage des possibilités qui s'offrent et à éviter les problèmes inhérents à l'évolution de la conjoncture économique mondiale.

Jetons un regard prospectif sur certaines des principales transformations et forces qui modèleront l'environnement commercial des années 80, ainsi que sur le rôle du gouvernement dans la promotion et la protection de nos intérêts commerciaux à l'étranger.

L'évolution de l'environnement économique

Quels sont certains des changements que j'évoque? Quels seront les principaux éléments de l'environnement économique international des années 80?

En premier lieu, la réalité économique internationale changera à certains égards: certains changements sont déjà bien apparents, et d'autres feront sentir leur présence au fur et à mesure des années.

De nouveaux défis importants nous attendent en matière de gestion économique. La période de croissance économique phénoménale de l'après-guerre est terminée. Nous vivons maintenant dans une conjoncture nationale et internationale plus difficile. Le ralentissement de la croissance économique, le double problème de l'inflation et du chômage, les pénuries d'énergie et de ressources, la recherche de nouvelles formes d'énergie, le déséquilibre des paiements extérieurs, le réaligement des devises et les graves problèmes de réaménagement des secteurs industriels sensibles vont sans doute continuer à faire sentir leurs effets. Les événements internationaux auront peut-être une plus grande influence sur nos politiques intérieures. Le gouvernement et l'industrie devront affronter le défi formidable que leur poseront les divers pays avec lesquels ils feront affaire, qu'il s'agisse de pays à commerce d'État, à économie de marché, à économie centralement planifiée ou à revenu moyen, qu'ils soient nouvellement industrialisés ou exportateurs de pétrole. Nous n'oublierons pas de si